

Les textes lus ce dimanche rappellent combien les résistances à accueillir la Parole de Dieu peuvent être fortes. Elles peuvent être fortes dans le monde, dans nos familles et communautés, et en nous-mêmes...

...Nous pouvons regarder comment Jésus, dans les Evangiles, a vécu ce combat spirituel : comment il a appelé ses contemporains à découvrir la miséricorde, comment il a réinséré dans la société ceux qui en étaient exclus, comment il s'est libéré de tout préjugé à l'égard des étrangers, comment il s'est donné lui-même radicalement, comment il s'est tenu dans une écoute permanente de Celui qu'il appelait son Père et qu'il désignait à ses disciples comme leur Père. Le combat spirituel n'est pas une lutte entreprise par quelque super-héros volontariste. Il est la voie empruntée par Jésus pour conduire ses contemporains, quels qu'ils soient, vers une « Vie nouvelle ».

Puissions-nous, nous-mêmes, suivre Jésus sur cette voie.



Le 17 août 2025 - 20ème dimanche du Temps Ordinaire — Année C
« Jésus nous conduit à la Vie nouvelle »

Luc 12,49-53

49 Je suis venu apporter un feu sur la terre, et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé !

50 Je dois recevoir un baptême, et quelle angoisse est la mienne jusqu'à ce qu'il soit accompli !

51 Pensez-vous que je suis venu mettre la paix sur la terre ? Non, je vous le dis, mais bien plutôt la division.

52 Car désormais cinq personnes de la même famille seront divisées : trois contre deux et deux contre trois ;

53 ils se diviseront : le père contre le fils et le fils contre le père, la mère contre la fille et la fille contre la mère, la belle-mère contre la belle-fille et la belle-fille contre la belle-mère. »

- Acclamons la Parole de Dieu

Luc 12,49-53 (commentaire)

Je suis venu apporter un feu sur la terre, et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé !

Jésus ne mâche pas ses mots ce dimanche. Il apporte le feu et la division.

Le feu, c'est l'épreuve qui purifie, le baptême dans la mort du Christ. C'est le feu de l'amour qui embrase, se propage, et pousse à tout donner. C'est le feu de la Vérité, lumière qui chasse les ténèbres de notre ignorance. Au long des siècles et jusqu'à aujourd'hui on voit encore le feu de l'Évangile, l'Amour et la Vérité, se répandre partout et en tout temps, même si parfois il semble réduit à quelques flammèches.

Ce feu de l'Évangile se répand visiblement, certes, et nous sommes appelés à y contribuer. Mais aussi et surtout le feu que le Christ est venu apporter doit **travailler invisiblement, au fond des cœurs, pour embraser chaque chrétien.** Celui qui s'abandonne à ce feu brûle les entraves du péché et va vers le Christ, marche à sa suite. Au creuset de l'humilité, la force naît dans la faiblesse, et le feu nous fait devenir comme des torches vivantes, destinées à propager la Miséricorde du Seigneur dont nous sommes les bénéficiaires par le baptême.

La division, c'est l'expérience de l'hostilité. Qui parle et agit au nom de Dieu, qui se fait porteur du feu de Dieu, doit s'attendre aussi à **rencontrer l'hostilité des ennemis de Dieu.** Il fera ainsi l'expérience de la division entre la Lumière de Dieu et les ténèbres du refus de Dieu. Cette division est extérieure, certes, face à ceux qui refusent le Christ et luttent contre lui en luttant contre nous. Tout le monde n'y est pas confronté de la même manière, même si cela fait partie de l'expérience chrétienne. Mais **la division est aussi intérieure**, face à notre péché auquel nous nous attachons tant. Devant cette lutte intérieure, chacun doit recevoir la miséricorde de Dieu qui délivre des entraves. Plus la foi est vive, plus le chrétien vit cette division interne entre ce qui est du Christ et ce qui ne l'est pas. **C'est le chemin et le prix de la liberté.**

Nous n'avons pas à avoir peur, ni à nous décourager. **Nous participons déjà à la gloire du Christ en luttant ainsi avec lui**, en étant brûlé intérieurement par le même feu que lui. Une foule innombrable de témoins de la foi nous entoure et nous accompagne. Qui se laissera embraser et purifier ? Il deviendra torche pour le monde.

Abbaye N.D.de Maylis